



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera. { Trimestre.	6 »
{ Semestre.	12 »
EXTRANJERO, AÑO.	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apartado de Correos número 20	
FRANQUEO CONCERTADO	

Año XIII

Número 4.762

HUESCA, Miércoles, 6 de Septiembre de 1933

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, número 12

Teléfono número 75

LOS AGRARIOS

Una gran fuerza de derechas

Aunque no sabemos todavía enteramente y con absoluta certeza el resultado de las elecciones a vocales del Tribunal de Garantías, podemos muy bien, con los datos que conocemos, hacer algunas reflexiones sobre el título y antetítulo que encabezan las presentes líneas. Y esto con tanta mayor razón cuanto no es este el primero ni quizá el más resonante de los éxitos que ha obtenido esa pujante fracción política que milita bajo el denominador común de «Agrarios».

En efecto; hace unos días, muy pocos, hablábamos en estas mismas columnas del éxito de la minoría parlamentaria que lleva el mismo nombre durante el lento proceso de la discusión de la ley de Arrendamientos, y de manera particular de sus artículos 16 y 17. Para dar mayor autoridad a nuestras palabras citábamos las de periódicos nada afines ni menos afectos, a estos valientes parlamentarios. Uno de esos órganos, «Luz», «diario de la República», ministerial hasta hace poco, juzgaba con estas palabras el éxito a que nos referimos: «Los agrarios han triunfado doblemente. Únicamente los agrarios han sabido desde un principio dónde iban en esta discusión, y qué era lo que querían. Los demás grupos parlamentarios, comenzando por las mismas fracciones gubernamentales, han caminado y caminan sin saber a dónde van.»

Así ha sido y así es. Un grupo bien pequeño en número, ha empezado a hacerse respetar en la Cámara—en esta Cámara donde es tan difícil sólo hacerse oír—y tras de hacerse respetar, ha logrado hacer valer su opinión hasta el extremo de que la Cámara, adversa en su inmensa mayoría a ellos, se ha visto en un momento influenciada por el espíritu de la razón y la justicia defendidas por esos pocos y valientes diputados en sus votos particulares y enmiendas. Dígalo la ley de Arrendamientos rústicos. Esto en el estrecho, reducido y hostil ambiente del Parlamento. ¿Qué extraño es que si salimos fuera, a la calle, a los pueblos, al campo, donde la pasión política mal entendida no tiene oscurecidas las inteligencias ni envenenados los corazones, el triunfo de los «agrarios» sea incomparablemente más espléndido y halagüeño? Este es el caso de las elecciones del domingo. Han tenido en este sentido su precedente magnífico en las recientes a concejales de varios Ayuntamientos, donde fué tal su éxito, que hubo de celebrarse con un banquete monstruo en Madrid, y merecieron del señor Azaña, en son de falso desprecio, el calificativo, desde entonces gloriosísimo, de «Burgos podridos».

El domingo último han dado otra vez señales de vida esos «Burgos podridos», surgiendo con nueva pujanza, y obteniendo un triunfo tan resonante que en algunas regiones su éxito ha sido pleno, absoluto. León, Castilla la Nueva, Castilla la Vieja, Asturias, Albacete y Murcia, han visto, entre otros puntos, el poder y la vitalidad de este grupo político hasta hace poco desconocido. Sobre todo en Castilla la Vieja—una de las regiones más sanas de la península—, el triunfo de los agrarios ha sido tan resonante que en varias provincias, como Valladolid y Soria, han pasado del doble de los votos obtenidos por el Gobierno.

Lo primero que nos sugiere esto es un aplauso y una felicitación tan sincera como entusiasta a esas fuerzas de genuina derecha española, a la vez que nuestro aliento para que sigan por ese derrotero que es el único que nos permite prever cambios muy próximos y altamente beneficiosos para nuestra castigada patria.

Però no es este el fruto más importante que debemos sacar de esta gloriosa campaña. Debemos aprender mucho de ella. Como decíamos hace poco, los «agrarios» apenas hace dos días que eran conocidos. Sin embargo, hoy van ya, por derecho propio, a la cabeza de las organizaciones de derecha. Ha bastado un sincero deseo de servir a España, un conocimiento serio de sus necesidades, no cerrando los ojos a la realidad y abriéndolos sólo a su interés—como es tan corriente tratándose de política—, un mayor contacto con el campo lo mismo que con la ciudad, todo ello animado del más acendrado espíritu religioso, impulsado por un trabajo incesante y sacrificado; esto sólo, decimos, ha bastado para que se hayan multiplicado sus huestes, se hayan repetido sus triunfos, y hayan conquistado un respeto, un prestigio y una autoridad que para sí quisieran partidos de ajeño abolengo político.

Purezza de intención, entusiasmo por la causa, estudio serio de lo que se lleva entre manos, visión clara de la realidad, trabajo y constancia; he ahí el secreto del éxito que hoy comentamos. Sirvanos de lección.

EN LA DIPUTACIÓN

Se aprobaron varios asuntos de trámite

Se reunió ayer tarde la Comisión Gestora provincial bajo la presidencia del señor Vín; asistiendo los diputados señores Delplán, Bayó, Buisán y Bueno.

Leída el acta de la sesión anterior quedó aprobada.

Se leyó una instancia de los enfermeros de Beneficencia, solicitando la anulación del contrato sobre horas extraordinarias.

La Corporación prestó su conformidad a lo solicitado por los enfermeros, que le confió al ponente señor Delplán para que en la próxima sesión presente un estudio sobre el particular; el señor Delplán hizo varias manifestaciones sobre el comportamiento y actuación de dichos funcionarios.

Sobre reclamación de tres meses para entablar recurso por su expediente, presentada por el señor Martí, se leyó un informe de

Secretaría en el sentido de que sea el Tribunal Contencioso Administrativo provincial, por ser el competente, quien resuelva sobre el particular.

Se acordó pagar, conforme lo permitan las disponibilidades de Caja, las certificaciones de obra ejecutada de varios caminos vecinales.

Con arreglo a acuerdos tomados en sesiones anteriores se dispuso tramitar expedientes administrativos a varios funcionarios, en cuya resolución entenderá el Juzgado de Instrucción.

Se acordó que durante la ausencia del que es efectivo se encargue de la Secretaría el oficial mayor de la Corporación, actualmente el señor Batalla.

Se resolvió varios asuntos de trámite. Fué concedido el ingreso a varios asilados y dementes.

No habiendo más asuntos, de mayor interés, que tratar se levantó la sesión.

LA POLITICA Y LAS CORTES

Se confirma la gran derrota del Gobierno en las elecciones del Tribunal de Garantías

La C. E. D. A., solamente, ha obtenido más votos que los ministeriales

Las oposiciones declaran que es inevitable la dimisión del Gobierno

Se ha aprobado, en un artículo adicional de Royo Villanova, la ley de jubilación del profesorado

Madrid, 5 (11'30)

El triunfo de los antigubernamentales en la elección de vocales del Tribunal de Garantías

Los datos completos que hasta este momento se han recibido sobre los resultados obtenidos en las elecciones celebradas el domingo para la elección de vocales del Tribunal de Garantías son los siguientes:

Antigubernamentales (partidos de derecha y de oposición republicana), 34.193 votos.

Gubernamentales, 12.910 votos. Entre las fuerzas de derecha, la C. E. D. A. solamente ha conseguido más votos que los gubernamentales en total.

Algunos comentarios

Dice Martínez Barrios

El ex ministro radical don Diego Martínez Barrios conversó con los periodistas, a los que dijo lo siguiente:

—Lo ocurrido con motivo de celebrarse las elecciones de vocales para el Tribunal de Garantías constitucionales dice claramente que no habiendo ido de acuerdo los partidos republicanos se ha producido una avalancha de gran peligro para el Gobierno.

Si éste no dimite y espera los resultados de la elección del domingo será algo verdaderamente catastrófico.

Otro diputado radical

Un significativo miembro en la minoría parlamentaria de esta fracción política, decía hoy que en el Tribunal de Garantías existirá la siguiente proporción: catorce vocales antigubernamentales y once gubernamentales.

¿Se rechazará una designación?

Se decía que el acta del vocal suplente por Albacete señor Cortés será anulada por el Tribunal de Garantías, ya que el elegido ha sido gobernador y sustituyó numerosos Ayuntamientos, adquiriendo así una gran preponderancia para estas elecciones.

El señor Cortés está afiliado al partido de Acción Republicana.

Para las elecciones de Universidad

Se asegura que los partidos de izquierda no gubernamentales van a presentar su candidatura para la elección de vocales por la Universidad.

Una derrota sin precedentes

Preguntado por los periodistas el señor Botella Asensí sobre el juicio que le merecen las elecciones del domingo, contestó que los resultados obtenidos constituyen una derrota del Gobierno sin precedentes.

Un periodista le dijo:

—Entonces reconozca usted el efectivo avance de las derechas? El diputado se excusó de contestar.

Las actas recibidas

En la Secretaría del Tribunal de Garantías se habían recibido hasta hoy 98 actas.

A medida que iban llegando se clasificaban y seleccionaban los candidatos con el fin de obtener con la mayor rapidez los totales oficiales.

Lo que opina Royo Villanova

El diputado señor Royo Villanova ha dicho que las elecciones

del domingo dicen claramente que la gente va contra el actual Gobierno.

Todos los partidos de izquierda deben de meditar ante el resultado y deben medir la reacción de derechas que se está despertando. Yo —añadió— hombre que milito en estas organizaciones derechistas temo que la reacción acaso sea excesiva.

Las elecciones del Tribunal de Garantías se han hecho solas, pues los agrarios, que tan formidables resultados han obtenido, se limitaron a enviar a los pueblos unas papeletas de propaganda.

Las cosas de Galarza

El señor Galarza conversó con los periodistas y les dijo:

—Nunca di yo importancia a estas elecciones para la designación de los vocales del Tribunal de Garantías.

Lo que es un hecho evidente es el siguiente: En Zamora, en 14 de Abril, sólo había sesenta concejales republicanos y ahora han votado más de ochocientos.

Las elecciones celebradas han presentado el defecto esencialísimo de dar a las candidaturas formadas para la lucha un matiz político.

Opino que al Tribunal de Garantías no se debe llevar la política y creo que estas elecciones se debieron llevar a cabo después de hecha la renovación de los Ayuntamientos.

Lo que debía decir Lerroux

El señor Guerra del Río, al hablar con los informadores les decía que ahora el jefe de los radicales debía levantarse en el Congreso y decirle al Gobierno que después de la derrota sufrida en el mes de Abril en lo que calificó de burgos podridos, ahora vuelve otra vez a ser derrotado. Sólo que le queda un camino: irse, ya que tiene la repulsa de la opinión.

Esto, signo de lo que ha de venir

El diputado agrario señor Casanueva ha hecho los siguientes comentarios:

Las últimas elecciones han sido definitivas para el Gobierno. Lo ocurrido ahora dice claramente lo que ha de ocurrir en las elecciones de Noviembre.

Un periodista le preguntó:

—¿Qué ocurrirá entonces? Pues que con harto sentimiento por nuestra parte nos tendremos que hacer cargo del Poder.

Otro que quita importancia

El señor Ruiz Funes, diputado de Acción Republicana, también hizo cuanto pudo en su charla con los periodistas para quitar importancia a las elecciones celebradas el domingo último.

Dijo que a él, desde el punto de vista jurídico, le es igual un agrario que uno de Acción Republicana.

La falta de unión...

El socialista señor De Francisco decía que las elecciones del domingo se habían llevado a cabo muy mal. La falta de unión de los partidos de izquierda han dado la victoria a otros grupos.

Lo que quieren es que se gobierne bien

Comentando el resultado arrojado por las elecciones últimas decía el diputado agrario don Abilio Calderón que ello demues-

tra la clara existencia de un gran movimiento agrario en España. Este movimiento es apolítico, pues lo que quiere es que se le gobierne bien y con protección a la Agricultura. Se ha hecho tan grande esta fuerza ya que se podrá gobernar sin los agrarios pero no contra los agrarios. Estas elecciones significan la clara protesta del pueblo contra la obra de los socialistas y de los hombres republicanos que integran el actual Gobierno.

El Consejo de ministros celebrado ayer

A juzgar por la referencia facilitada ha sido una reunión ministerial puramente administrativa

Esta mañana, a las once, se han reunido los ministros para celebrar Consejo en el Palacio de la Presidencia.

Al entrar ni al abandonar la reunión los ministros hicieron manifestaciones de interés a los informadores.

De lo tratado en la reunión se facilitó la siguiente referencia:

Estado: Proyecto de Decreto equiparando la situación de los disponibles y excedentes forzosos de los funcionarios pertenecientes a la carrera diplomática.

Instrucción Pública: Expedientes para la construcción de edificios destinados a escuelas.

Trabajo: Hacienda extensiva la participación de las Empresas en

el sostenimiento de los Jurados mixtos ferroviarios, de teléfonos, cerillas y otros.

Agricultura: Creando las Mancomunidades campesinas.

Noticias varias

Parece que el Gobierno va a la compra del palacio del duque de Medinaceli

Una interpeación

Se han reunido hoy los diputados de Sevilla acordando que el señor Martínez Barrios sea el encargado de interpeación al Gobierno si éste no contesta a las preguntas que dicho diputado ha de hacerle relacionadas con la negativa de auxilio económico al Ayuntamiento de la capital andaluza.

La compra de un palacio

Se dice que el Gobierno tiene el proyecto de adquirir el palacio propiedad del duque de Medina-Celi para instalar en él las oficinas del Tribunal de Garantías y las salas de funcionamiento.

Un escrito de acusación

El acusador privado designado por la villa del capitán Garea Hernández que fué fusilado con motivo de los sucesos de Diciembre, ha presentado ya el escrito de acusación.

La sesión de Cortes

Ha quedado aprobada la ley sobre Jubilación de Catedráticos

Salazar Alonso se ocupa de la sustitución de la enseñanza dada por los religiosos

A las cuatro y diez minutos abrió la sesión el señor Bestelro. Se entra en el período de ruegos y preguntas.

Salazar Alonso pide que se le reserve el uso de la palabra para cuando se encuentre en el salón el ministro de Instrucción Pública.

Entra en el salón de sesiones el ministro de Instrucción Pública.

Salazar Alonso se ocupa de la forma como se está llevando a cabo los preparativos para la sustitución de la enseñanza religiosa en España.

Dice que tal como se hace no tendrá ninguna efectividad.

El ministro le contesta que los defectos que se produzcan en la sustitución son producidos por la oposición que se está llevando a cabo en el Parlamento.

Reconoce que, en efecto, en algunos Institutos no se podrán dar las clases hasta la mitad del mes de Octubre.

Afirma que el profesorado nuevo está más preparado que los profesores religiosos.

Salazar Alonso insiste en sus argumentaciones. Dice que si el Gobierno confía en las Diputaciones y Ayuntamientos para llevar a cabo la constitución de la enseñanza no se hará, ya que los organismos de la administración local carecen de los medios imprescindibles. De nuevo afirma que la sustitución se hará de modo muy parcial.

Ataques a los radicales

El ministro de Instrucción Pública ataca a los radicales y dice

que esta intervención obedece a una maniobra política de la minoría. (Protestas).

Afirma que la enseñanza laica será más fructífera que la religiosa.

La ley de jubilación de Catedráticos

Se entra en el orden del día, pasándose a continuar la discusión de la ley de jubilación de catedráticos.

Al artículo cuarto defiende una enmienda Royo Villanova presentada por el señor Gil Robles. Se rechaza.

Se admite una enmienda de Herrero, radical, y queda aprobado el artículo cuarto.

Se rechaza un voto particular de Abad Conde al quinto.

Fernández Castillejos pide que se admitan recursos contra las decisiones para la jubilación forzosa.

Se admite que únicamente podrá reclamarse por recurso de alzada ante el Consejo de ministros.

Se aprueba el artículo sexto.

También se aprueba un artículo adicional de Royo Villanova sobre fijación de un plazo para poder instruir expedientes de jubilación forzosa. Se aprueba y con ello toda la ley.

La ley de Arrendamientos

Son retiradas por Balbontín cinco enmiendas al artículo 17. Pide que los «rabassaires» se queden dueños de las fincas.

A las nueve y diez minutos se levantó la sesión. DE ESTUDIOS ALTORAGONESES

Informaciones de LA TIERRA

En Sariñena se declaró anoche un voraz incendio que amenazaba con propagarse a toda una manzana de casas

Con toda urgencia se pidió a Huesca el auxilio del Cuerpo de Bomberos

(POR TELEFONO)

(10'30 de la noche.)

Sobre las nueve de esta noche se ha declarado un voraz incendio en el predio propiedad de don Antonio Rojo, enclavado en la plaza de Alvarado. El fuego se propagó con gran rapidez y en pocos momentos las llamas se enseñorearon del edificio, amenazando con reducirlo a cenizas en breve tiempo.

Desde los primeros momentos se puso en juego cuantos elementos podían disponerse para los trabajos de extinción, cooperando en ellos el vecindario. Como se viera que cuantos esfuerzos se hacían resultaban de una perfecta esterilidad, y presentándose el siniestro con los caracteres más agudos, se solicitó con toda urgencia la presencia en Sariñena del Cuerpo de bomberos de Huesca con todo el material de incendios.

El siniestro se propagó, como decimos con toda rapidez, y llegó a adquirir tal importancia que toda la manzana en la que está enclavada la casa pasto de las llamas, corrió grave riesgo.

A pesar de cuantos esfuerzos el vecindario está realizando para dominar el fuego, la eficacia es escasísima, pues los trabajos se llevan a cabo en muy malas condiciones por carecerse de medios apropiados para esta clase de trabajos. Además el pueblo está a oscuras y esto dificulta más los trabajos. Por otra parte en estos momentos se desencadena sobre Sariñena una fortísima tormenta, contribuyendo todas estas cosas a que el público a duras penas pueda llevar a cabo sus esfuerzos para dominar o por lo menos de tener la propagación del fuego.

No se han registrado por fortuna desgracias personales. La casa siniestrada tuvo que ser desalojada con toda precipitación, salvándose algunos enseres. Las casas contiguas a la en que se produjo el fuego también han sido desalojadas como medida preventiva.

Unas palabras de comentario

Nos hemos personado en el lugar del siniestro y tuvimos ocasión de recoger unos comenta-

rios que el público ha hecho con unanimidad. Se refieren al espectáculo ofrecido con ocasión de este siniestro dado por un público ansioso de no regatear sus esfuerzos en los trabajos de extinción y que tropieza con la dificultad insuperable de no tener medios para realizar su labor. Se han dirigido censuras abundantes por no disponer esta villa de un modesto equipo de material contra incendios, ya que, como en este caso, con ello se hubiera evitado indudablemente la propagación y gran desarrollo del siniestro.

El vecindario está consternado. Las pérdidas que el siniestro produce son de gran consideración.

Las autoridades se han personado en el lugar del fuego y ellas llevan la dirección de los trabajos para dominar el incendio. Para salvar la obscuridad completa de la noche se han auxiliado con faros de automóvil.

Más de quinientos vecinos, arrojando agua por medio de pozales, toman parte en, estos trabajos, no regateando ningún esfuerzo y hasta exponiendo sus vidas.

En este momento el fuego parece que ha decrecido un poco, y se confía en que pronto podrá dominarse.—Corresponsal.

Tres casas han sido destruidas, habiendo quedado ya el siniestro dominado por completo

(11'30 de la noche.)

Ampliando las noticias dadas telefónicamente con anterioridad, comunico que el fuego está ya dominado. El factor principalísimo para que esta extinción se haya conseguido ha sido la lluvia

DE SOCIEDAD

En compañía de su distinguida señora y encantadores hijos, regresó de Santander el culto abogado e inspector de Escuelas don Paulino Usón.

Para el balneario de Tiermas marchó el prestigioso industrial de esta plaza don Salvador Rodríguez, acompañado de su distinguida esposa.

torrencial que desde hace gran rato está cayendo sobre Sariñena. De no haber mediado esta circunstancia, la acción del vecindario, que apenas podía arrojar agua llevada en pozales, hubiera resultado estéril.

Los daños causados por el fuego son grandes. Tres casas han quedado casi totalmente destruidas. Las techumbres se han ido abajo y los interiores quedaron destruidos. Todo el mobiliario de los predios siniestrados ha tendido que ser sacado a la calle.

Ha coincidido este siniestro con la celebración del tercero y último día de las fiestas que en honor a su Patrono San Antolín celebra esta villa.

A la hora en que telefono todavía no se han recibido los auxilios pedidos a Huesca.—Corresponsal.

BOLETIN OFICIAL

El correspondiente al día de ayer, publica, entre otras, las siguientes notas de interés:

Circular del gobernador civil de la provincia dirigida a todos los Ayuntamientos dando normas a las que habrán de acomodarse las visitas técnicas que en lo sucesivo se hayan de practicar en los Ayuntamientos por personal extraño a la plantilla de los mismos y con el fin de revisar contabilidades, expedientes y las cuentas municipales.

Las solicitudes de personal para tales inspecciones deberán cursarse por medio de la Sección de Administración local al Gobierno civil quien hará la designación del personal inspector me-

dianste el asesoramiento de aquella Sección o del Colegio de Secretarios

Avisos de la Compañía de ferrocarriles del Norte poniendo en conocimiento del público los pasos a nivel en las líneas férreas de Jaca a Canfranc y de Zaragoza a Barcelona, que a partir de primero de Octubre quedarán sin guardería de ninguna clase y previstos de las señales reglamentarias.

Anoche, los obreros panaderos, se reintegraron al trabajo

Según apuntábamos en nuestra información publicada ayer, después de las reuniones celebradas por obreros y patronos del gremio de panadería, con asisten-

cia de las autoridades locales, el conflicto, mantenido durante tanto tiempo, estaba ya en un estado tan satisfactorio que podía darse como resuelto, pues únicamente quedaban unos detalles de poca importancia y accidentales por ultimar. Decíamos que hoy se reanudaría el trabajo con toda seguridad. En efecto, así ha sido.

Salvados los pequeños entorpecimientos que quedaron en las reuniones pendientes, ayer tarde el elemento patronal y el Comité obrero suscribieron las bases redactadas en virtud de acuerdo de ambas partes.

El conflicto, pues, ha quedado satisfactoriamente terminado y anoche ya los obreros han comenzado su jornada de trabajo.

Con gran satisfacción comunicamos estas noticias a nuestros lectores.



Olimpia
- HUESCA -

DOMINGO PROXIMO Inauguración de la temporada
ESTRENO de la magnífica producción FOX, de la presente temporada, totalmente hablada y cantada en español.

El rey de los gitanos

Por José Mojica y Rosita Moreno

Mañana, JUEVES: Presentación por un solo día de los Espectáculos Atlántico. Lujosa y espléndida presentación. Precios populares

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. I. Teléfono número 2

El local preferido del público por sus incomparables programas

Mañana, jueves, 7 de Septiembre

Reprise de la emocionante película documental, explicada en español,

Buscando fieras vivas

En la que resalta la lucha entre una serpiente pitón y un tigre de Bengala

¡¡Agricultores!!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FONCIERE Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su Delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corrador de Comercio

Avenida de la Libertad, núm. 9, pral.—HUESCA

PARQUE DEL DEPORTE

PLAYA DE HUESCA El lugar más sano, más agradable y delicioso para verano

Abierto desde las seis de la mañana	Servicios de baños en piscina a todas horas	De 11 a 12'30, reservado para señoras	Espectáculos desde las siete de la tarde
-------------------------------------	---	---------------------------------------	--

Mañana, jueves, día 7

De siete y media a nueve y media. SESION DE CINE y GRAN BAILE VERMOUTH

Amenizado por la Banda del Regimiento de Infantería número 20, y gramola

A las diez y media de la noche, gran baile y cine



Ford

BAJA DE PRECIOS

El maravilloso 8 HP.  puede adquirirlo por 7.650 pesetas

Es el coche más pequeño por su coste y consumo
Es el coche más grande por su rendimiento

Patente 84 pesetas al semestre
Gasolina 5'22 pesetas cada 100 kilómetros

SOLICITE UNA DEMOSTRACION

Agente: **ANTONIO ALMUDEVAR MANZANO**
Teléfono 22 : HUESCA : Calle Alcoraz (Carretera Zaragoza)

LA INDUSTRIA NACIONAL

La «Gaceta» del 2 publica el Decreto aprobando la relación de artículos de concurrencia extranjera que se admite en las adquisiciones que se realicen por el Estado, Diputaciones, Ayuntamientos, Empresas concesionarias de servicios públicos y Entidades protegidas con arreglo a la ley de 14 de Febrero de 1907 de Protección a la Industria Nacional.

Como en esa relación no figuran las máquinas de escribir, se entiende que todas aquellas Entidades citadas no pueden comprar máquinas extranjeras y tienen que cubrir sus necesidades tomando las de producción nacional.

Los particulares que compran máquinas de escribir extranjeras, compran trabajo extranjero, mientras muchos obreros españoles se mueren de hambre haciendo el vago forzoso.

La máquina de escribir HISPANO-OLIVETTI, construida totalmente en España, por obreros españoles, es, además de española, la más perfeccionada.

Durante estos últimos días, por Orden de los ministerios de Obras Públicas, Trabajo y Gobernación, se han recibido máquinas HISPANO-OLIVETTI, en esta Jefatura, Delegación del Trabajo e Instituto de Higiene de Huesca.

Podemos acreditar documentalmente que el Banco Hispano Americano ha comprado recientemente una primer partida de 204 máquinas HISPANO-OLIVETTI y el Banco Español de Crédito otra de 100.

Informes: **AGENCIA LALANA**
Avenida de la Libertad, 6 Teléfono 185



Fuerza disponible
Energía inmediata
con el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

inmediatos efectos regeneradores combatiendo

Debilidad Neurastenia

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Academia de Medicina.

Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

No se vende a granel.

POR AMPLIACION DEL NEGOCIO, EL ESTABLECIMIENTO COMERCIAL

PRODUCTOS ECAS

SE TRASLADA DEL C/O S/O GARCIA HERNANDEZ, NUMERO 39 AL 81 DEL MISMO (ANTIGUO COMERCIO DE BARRIO) Y COMO BENEFICIO AL PUBLICO OFRECE UNA GRAN REBAJA DE PRECIOS

Carbón de Cok, inmejorable, a 7'25 pesetas qq. Avisos: en PRODUCTOS ECAS

en artículos de cristal, loza, porcelana, aluminio, batería de cocina, vajillería, perfumería, objetos para regalo, cubiertos de mesa, flores artificiales e infinidad de otros artículos

Diputación de Huesca

Huesca y su provincia

Almuerzo

Como de costumbre se celebraron durante los días del 27 al 31 de Agosto las fiestas que este simpático pueblo dedica anualmente a su Patrono San Agustín.

Desde el primer momento no han faltado grandes volutes de campanas, chupinzos, pasacalles y balles, en los que ha actuado con gran éxito la notable orquesta de Birefar «Ideal Jazz».

Los actos religiosos, han revestido la misma concurrencia que siempre. El primer día hubo gran misa con oración sagrada a cargo del celoso párroco de la localidad, quien puso una vez más a relieve sus dotes oratorias.

Bailes, cafés y tertulias familiares han echado el resto y la gente joven, incansable, derrochando alegría y buen humor.

Muy natural es que hubiera alegría viendo pasear su hermosura a este ramillete de mujeres bonitas de la localidad que se llaman Nati y Lucía Rey, Basilia Corvino, Nieves Alesio, Marina Berroy, Encarnita Abadía, Amparito Asín, Trinidad y Ma-

rina Bierge, Amparo y Ramona Gayán, Antonia Bolea..., todas ellas muy lindas.

No era posible perder la vista de las bellísimas Paquita y Teresa Abad, de Lanaja; Rosario Juste y Antonia Martínez, de Poleñino; Pilarín Portera, de Huerto; y para golpe final, la simpatía atrayente de Felisa y Petra Corvino, de Sangarrén.

Reciba nuestra más cordial felicitación la Comisión organizadora de fiestas por el acierto con que todas ellas se han llevado a cabo.—Corresponsal.

Calvera

Han terminado las tareas de la trilla, de cuyo rendimiento, después de lo que en otros pueblos se obtenía, se hallan en general satisfechos nuestros labradores.

Después de pasar unos días con sus familiares, con motivo de las pasadas fiestas de la Asunción de la Virgen, se han reintegrado a sus destinos en Francia, Cataluña y otras localidades varios hijos de este pueblo.

Celebramos les haya sido agra-

dable la estancia y hasta el año próximo.

Por fin, después de un verano de gran sequía, ha llegado la lluvia. La tarde del día 25 y parte de la noche aprovechó bastante para devolver a la tierra la sazón de que le iba faltando.

En el mismo día en los pueblos de Ballabriga, Beranuy, Las Villas y Biescas de Obarra la lluvia vino acompañada de un pedrisco que causó bastante daño, aunque no de gravedad.

Siguiendo tradicional costumbre, la casa de campo denominada «La Cuadreta», celebró la festividad de su Santo Patrono San Joaquín. Además de los familiares y parientes sentó a su mesa a diferentes amigos a los que obsequió con un suculento banquete nuestro buen amigo don Joaquín Moré. Los cuarenta comensales hicieron honor a la galantería del invitante derrochando el buen humor y la camaradería que culminó con los brindis a la hora del Champán.

En uso de licencia y procedente del Regimiento de Pontoneros de guarnición en Zaragoza, se halla pasando unos días entre nosotros el hijo de nuestro buen amigo don Ramón Día Arriño, José María. Bien vendido.—Corresponsal.

Asociación General de Dependientes de Comercio

CONCURSO

Se abre concurso para la adquisición de una máquina de escribir y un multicopista.

El plazo de presentación de proposiciones será el de ocho días a partir de la publicación del presente anuncio, en los periódicos de la localidad.

El pliego de condiciones se hallará expuesto en la Secretaría de dicha Sociedad, sita en el Coso de García Hernández, número 7, de esta ciudad y horas de las 14 a las 15 y de las 22 a las 23.

Huesca, 5 de Septiembre de 1933.—El presidente, Lorenzo Otín.

Restaurant BAR FLOR

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz :-: Huesca

Porches de Vega Armijo. Teléfono 68

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 5 de Septiembre de 1933

Deuda perpetua al 4 por 100 interior	66'00
Bonos oro 6 por 100	203'50
Obligaciones Tesoro 5 y medio por 100	101'75
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, libre	97'75
Deuda amortizable 5 por 100, 1927, con	84'50
Deuda amortizable 5 por 100, 1917	86'00
Deuda amortizable 5 por 100, 1920	91'00
Deuda amortizable 3 por 100, 1928	71'25
Deuda amortizable 5 por 100, Ferrovial	96'00
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	89'40
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	100'90
Acciones Banco de España	530'00
Acciones Compañía Arrendataria de Tabacos	190'00
Acciones Compañía Arrendataria de Petróleos	116'00
Acciones F. C. Norte de España	187'55
Acciones F. C. M. Z. A.	171'50
Acciones Unión Española de Explosivos	617'00
Acciones Chades	00'00

Cambios

	Mínimo	Máximo
París, cheque	46'80	46'90
Francos belgas	166'85	167'10
Londres, cheque	37'95	38'05
Francos suizos	231'65	231'90
New-York	8'26	8'28
Liras	63'10	63'30
Marcos	2'84	2'86

(Servicio informativo del Banco de Aragón)

Las fiestas del barrio de Monserrat

Donativos recibidos para celebrar las fiestas del barrio de Monserrat:

Suma anterior, 406 90 pesetas. Mariano Bueno, 5 pesetas; Daniel Rivera, 5; Emilio Biescas, 5; José Arregui, 5; Pedro, 1; Teodoro Lapiedra, 2; Francisco Ramón, 2; Eusebio Palacín, 5; Isidro Noqués, 5; José Mallada, 2; Isabelino Palacín, 5; Pascual Campo, 10; Aniceto Pardo, 5; Paco Larrey, 0'65; José Abad, 1; una vecina del barrio, 1; Angel Zapater, 0 50; un vecino, 0'55; Rafael López, 0 50; Mariano Lafuente, 0 50. Suma y sigue, 468'60 pesetas.

Se admiten donativos en la imprenta Viuda de Aguaron, plaza de la Cárcel.

Relación de las reses sacrificadas en el Matadero público:

	Número de cabezas	PESO	
		Kilos	Gramos
Borregos	54	654	500
Cárneros	48	455	800
Corderos			
Cerdos			
Ovejas			
Ternascos	5	43	500
Terneras	6	558	500
Vacas	1	158	
Cerdillos de leche			
Toros de lidia			
TOTAL	114	1.870	300

Huesca, 5 de Septiembre de 1933.

Pastos

En Berbegal y para 300 cabezas de cría, se arriendan los pastos de invierno del Monte de Vierz. Para tratar, dirigirse a Miguel Caverro, en dicho pueblo.

RELIGIOSAS

6 DE SEPTIEMBRE

Santos de hoy

Santos Zacarías, Germán, Mariano y Calixto.

La Iglesia

Es evidente en el Antiguo Testamento la promesa de un futuro reino, llamado Reino Mesianico, por el que suspiraban todos los judíos, al cual iban vinculadas muchas felicidades y bienes, y que los judíos interpretaron erróneamente en el sentido de un reino temporal, con un rey o caudillo, que había de dominar a los demás pueblos. Jesús probó, con sus milagros y profecías, que Él venía a implantar este reino: pero que no era temporal, sino espiritual. Y para implantarlo, empezó por predicar una dogmática y moral más perfecta que la antigua, acabando por morir por la defensa de esa doctrina. Se trata pues, de averiguar si Cristo vino sólo a predicar esa doctrina y religión, o quiso que esa doctrina y religión se concretara en una sociedad visible; la cual (como toda sociedad) tuviera un fin, medios para alcanzar ese fin, miembros o socios de esa sociedad, y autoridad para regir esos miembros. Esto es lo que afirma la doctrina católica, y a esa sociedad llamamos Iglesia.

En el lenguaje de la Escritura y de la Tradición, se llama Iglesia a la reunión de cristianos en casas particulares, o a los cristianos de una ciudad (Iglesia de Jerusalén, de Antioquía, etc.), o a la sociedad de todos los cristianos del mundo. En este último sentido la tomamos aquí. Y se define: «La sociedad de los fieles que profesan la religión de Cristo, bajo la autoridad del Papa y de los obispos».

Según los racionalistas, Cristo ni pensó siquiera en fundar una sociedad. Según los protestantes,

esa sociedad no es visible, ni tiene lazos visibles; es puramente espiritual. Según los modernistas Cristo agrupó a los apóstoles para preparar un reino; y como éste falló, se adaptaron los apóstoles a las condiciones de entonces, y formaron una sociedad, que luego se fué extendiendo.

Según otros protestantes y racionalistas, la Iglesia, aun admitiendo que sea una sociedad, no es jerárquica, es decir, compuesta de superiores y súbditos, sino de miembros iguales todos, que, para más comodidad, eligen sus funcionarios, que son los obispos y sacerdotes. Pero no: la Iglesia es una sociedad jerárquica fundada por Cristo Dios. El próximo domingo lo veremos.

Cultos del día

Las misas conventuales, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará en sufragio de don Francisco Zalama Miguel.

A la Virgen de Cillas

Tendrá lugar el próximo día 8, la tradicional fiesta religiosa a la Virgen de Cillas, dedicada por su Cofradía.

A las ocho de la mañana, partirán los cofrades, desde Capuchinas, al santuario, donde se entonará el «Ave María Stella», y en la procesión, por el interior de la iglesia, el Magnificat; se dirán dos misas, dándose la Sagrada Comunión. A las diez y cuarto comenzará la fiesta principal con sermón por el muy ilustre señor don José Puzo.

A las seis de la tarde, se cantará una salve, la letanía y un responso por los hermanos difuntos.

Vendo bicicleta

seminueva, informes en esta Administración.

Tip. de LA TIERRA

Grandes Almacenes de Calzados

Calzados elegantes, cómodos, de mucha duración y económicos. Siempre las últimas novedades en grandes cantidades de modelos

Hijos de Hermenegildo Franco

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

HUESCA

DODGE

(EL CAMION QUE DURA)

Nuevos modelos

frenos hidráulicos
motores rápidos
cinco marchas

sólidos bastidores
pistones de aluminio
puente flotante

Chassis de 2 toneladas y media 11.500 pesetas

¡Veintitrés modelos!

Demostraciones en la Agencia:

Ramón y Cajal, 1, HUESCA

Curación de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado Sr. Torrent, estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el sábado próximo día 9 del corriente y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan porque no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarlos todos, absolutamente todos cuantos sufren dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de curados, agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción, los usan. Si quiere ahorrar salud, tiempo y dinero, no debe nunca comprar bragueros ni vendajes de ninguna clase sin antes ver primero al especialista Sr. Torrent, de nombre registrado.

ESPECIALIDADES PARA SENORAS.—Fajas ventrales y demás aparatos modernísimos y de grandes resultados para disminuir los vientres voluminosos, corregir y evitar las hernias umbilicales, los abortos, los descensos abdominales y de la matriz, las relajaciones, eventraciones, etc., etc.

HERNIADOS TODOS.—Acudid sin pérdida de tiempo y con la más absoluta confianza al especialista señor Torrent; no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos únicamente el sábado próximo día 9 del corriente

NOTAS.—Dicho especialista estará también en Zaragoza el día 8, en el Hotel Continental (Coso, 52) y en Lérida el día 10, en el Hotel España, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 15.—CASA TORRENT

Folleton de LA TIERRA

A través del Somontano Altoaragonés

Por Salvador María de Ayerbe

«PAN PA HOY...»

¡Qué gozo tan enorme el del señor Nicostrato al saber la noticia! Aquel poético amanecer abriliano, precediendo casi a la aurora que empalidecía a las estrellas postreras, había salido del pueblo camino de las cotidianas faenas agrícolas sin sospechar la dicha, tan próxima, que para el crepúsculo le aguardaba.

Tenia que entrecavar las cepas de una pequeña pero frondosa vinya que poscía; e inquieto y despierto ante lo dilatado del cometido, impueto por el temero junto al temor de una solapada invasión de parasitarias, habíase lanzado del lecho con la agilidad de los pasados tiempos de mozo.

Ni joven ni muy viejo, vivía, no obstante, el labrador de nuestro cuento, esos años, aviesos, que arrugan el entrecejo, blanquean las sienes, marchitan el rostro; y, acortando el paso y la vista a un tiempo, hacen filosofar tardíamente al entendimiento, desengañado, en trémolos silbantes huídos de una boca maltrecha.

Sentencioso y solemne, de mayor continente moral que físico, presumía de ilustrado entre el vecindario lugareño porque, sabiendo leer y escribir con seguridad más de lo usual y corriente, unía a ello cierta enigmática gestión del rostro, taciturno, que infundía mucha curiosidad. En su casa había habido «truques» y misterios nocturnos que congregaban a los curiosos, a temporadas, sin positivo resultado esclarecedor porque rendía el sueño sus entusiasmos. Y si a diabólicos enredos obedecieron tales misterios, desaparecidos cuando salió ciertas cuentas con un vecino amenazador, poca influencia demostraba el señor Nicostrato en los infiernos para gozar fama semejante de brujo.

Otro origen, con todo, tenían aquellos sombríos desencantos. Soldado español cuando la guerra de Cuba había tomado parte nuestro baturro en la acción de las Lomas de San Juan sin que la metralleta confirmara sus bríos. Enfermo luego del vómito, repatriado después, una reducida pensión sustituía engañosamente a la gloria de la condecoración presentida entre juveniles anhelos ¡Qué distinto retorno al pueblo del que su alucinación concibiera!

Anhelantes le aguardaban sus padres con el cariño intensificado por la ausencia, las inquietudes, el temor. Después, curado del todo, emprendía el mozo su existencia anterior, más ingrata en la tierra pobre del escaso patrimonio. Malas cosechas, alternaban con buenas, éstas más escasas en proporción que aquéllas. Así transcurrieron muchos años en la estrechez del pueblerino ambiente.

La única sin rival



Solicite precios y detalles

Mariano Palacio
Coso de Galán, 51 HUESCA

Almacén de Maderas

Agustín Delplán

Depósitos: Estación Alerre (Huesca)

Diputación de Huesca

De nuestra colaboración DESDE PARIS

El miedo al fascismo

Hemos seguido con gran interés las incidencias, algunas de gravedad, del Congreso Internacional socialista que se ha celebrado en esta capital. Pero vamos a comentar, aunque sea brevemente, lo dicho en esa asamblea por el delegado yanqui Mr. Maynard Kreuger, catedrático de la Universidad de Chicago.

La nota saliente de ese discurso ha sido la declaración de que existe un evidente peligro de que en Norteamérica se proclame un Estado fascista. Razona su afirmación al manifestar que las cláusulas del acto de rehabilitación industrial son potencialmente peligrosas.

Los socialistas no salían de su asombro al escuchar las palabras del delegado norteamericano. Nunca, creemos nosotros, ha causado mayor sensación entre los concurrentes al acto que se dieron cuenta de la importancia de las declaraciones de Mr. Kreuger, afirmaciones que revisten tal gravedad.

Si en los Estados Unidos llegan a encaramarse en el Poder los que siguen una política mussoliniana, el golpe que el marxismo recibiría sería un verdadero golpe de gracia, porque ello equivaldría a perder una de sus mejores fortalezas, quedando reducido a algunas naciones de Europa, donde la descomposición del socialismo se muestra ya con síntomas alarmantes.

Indudablemente está llamado a desaparecer el sistema socialista de todas partes, sobre todo después de haberse experimentado su fracaso en los Estados donde llegaron a acaparar el Gobierno, como ha sucedido en Alemania, Inglaterra, Bélgica y aquí, en Francia, donde ya se ha producido la escisión de las numerosas fuerzas con que contaba.

E. BLACK

Paris, Septiembre 1933.

Noticias y sucesos

Autores de robos, detenidos

La Benemérita de Tardienta comunica haber sido detenidos Salvador Sancho Ponz, de 36 años, valenciano, y Agustín Rueda, de 16, éste al servicio del primero, quienes se han declarado autores de varios robos de dinero y géneros.

Andrés Caveró Casayús

Residente de los Dispensarios de la Lucha Antituberculosa de Barcelona. Medicina general - Piel - Secretas. Se admiten iguales. Consulta: 11 a 1 y 7 a 9. Ramiro el Monje, 23, 4.º, derecho - HUESCA.

DEL TIEMPO

LAS TORMENTAS DE AYER

Después de varios días de temperatura calurosa, ha sobrevenido un cambio atmosférico que tiende a poner término al peligro que, por la sequía tan prolongada y tenaz, amenazaba con la pérdida de cosechas y quebranto de la salubridad pública.

Sobre las ocho de la noche, se desencadenó una aparatosa tormenta, que si bien no fué acompañada de muchos truenos se trajo pronto en temporal de lluvia abundante.

No precisa decir con cuanto y general contento fué acogido el fenómeno, por la creencia, muy fundada, de que el calor sofocante que veníamos padeciendo será mitigado, y quizá cese en gran parte.

VENDO

Ordio de seis carreras superior, de huerta, para simiente. Razón: León Abadías, Padre Huesca, 80, principal, HUESCA.

INTERNADO para estudiantes del Bachillerato

Si queréis tener bien atendidos a vuestros hijos, llevadlos a la Residencia de Estudiantes de don Fernando San Martín, Las Cortes, número 3, Huesca.

Aviso a los labradores

Se tuerce sogá y fenejos de cuerda de máquina a medias y se vende a 1'75 kilo. Razón: Correría, 13, Tienda

A. CARDESA

Garganta, Nariz y Oídos. Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6. Casa de Galán, 27, 4.º, HUESCA.

LO QUE DICE LA PRENSA

La Prensa de hoy, atendiendo a la actualidad en la vida nacional, dedica el principal espacio de sus notas informativas a resumir los datos arrojados por las elecciones celebradas el domingo con el fin de hacer la designación de los vocales suplentes y propietarios que han de ir al Tribunal de Garantías. Junto a estas notas de información, el artículo de comentario o la glosa sobre la elocuencia de los resultados obtenidos, se hermanan.

Como es natural, los periódicos no contagiados de ese «gubernamentalismo» ciego que no permite ver nada de lo que ofrece la realidad, hacen destacar, por lo que tiene de elocuente, la derrota de los gubernamentales. Entre los sectores que han conseguido un gran avance ha sido la fracción agraria, representante de una pura tendencia derechista. Esto indica con toda claridad cómo se está imponiendo el verdadero sentir del pueblo español, embotado por un tiempo de tópicos revolucionarios importados con la peor de las fortunas.

EL DEBATE

El Gobierno derrotado porque ha podido hablar otra vez el país. Cada vez que el país tiene ocasión de hablar, expresa un mismo sentir, bien se trate de elecciones profesionales, culturales, de jueces, de pequeños Ayuntamientos o de Vocales del Tribunal de Garantías. Cuando sea, como sea, por los medios que le permiten y le dejan, el país siempre, siempre, desde hace casi dos años, manifiesta, inequívoco, su repulsa contra el Gobierno. Si nosotros fuéramos Poder (hoy mismo dimitiríamos!

No se duerme el colega en los laureles, sino que avisa que «Noviembre está ahí» y da la voz de alerta, que es de preparación, para las próximas elecciones municipales.

LA NACION

Publica en su primera plana, enmarcada en un óvalo, la fotografía del jefe del Gobierno señor Azaña, con el siguiente «expresivo» ple: «No hay dos sin tres, según el dicho popular. Y si razones tuvimos para publicar la presente fotografía cuando el señor Azaña suspendió la publicación en toda España de 114 periódicos y a raíz de las elecciones municipales del 23 de Abril, no es de menos peso la que hoy nos invita a repetir su aparición en nuestra primera página. ¡Ah! es nada! ¡Distinguir todos los Ayuntamientos, nombrar por Decreto otros nuevos!... Esto no podía sucederle a nadie que no fuese el señor Azaña. Nuevamente es «figura del día» don Manuel Azaña. Ahora sólo nos resta aguardar su frase. Si un día les llamó «burgos podridos», hoy seguramente los calificará de putrefactos. Creemos que lo que huele a putrefactos no son precisamente los burgos...»

En su editorial comenta el resultado favorable a los partidos de oposición en estas elecciones celebradas, en las cuales, dice, se ha puesto bien de relieve la lucha de los partidos. Y añade: «Los millares de Ayuntamientos que le han dicho al Gobierno, con una elocuencia magnífica, que se vaya, fueron elegidos bajo el signo de la República. El aparato ortopédico de los gobernadores civiles intervino muchas veces para que esos Ayuntamientos resultasen a gusto del Poder constituido... Y, si a pesar de todo, en la primera ocasión, vuelven la espalda al Gobierno, ¿a qué espera el señor Azaña?»

«Nada, a qué va a esperar; a completar la felicidad de este pueblo que tanto le admira. EL SIGLO FUTURO Analiza los resultados obtenidos en las elecciones del domingo y dice que de ello se deduce que «el partido que, entre propietarios y suplentes, ha obtenido más puestos ha sido el agrario; y los que menos el federal, partido poco numeroso y el radical socialista, debido sin duda a la antipatía que le ha granjeado su labor sectaria».

Pues esto ahora, que en cuanto venga una consulta al Cuerpo electoral... LUZ

A grandes tipos y junto al nombre del diablo, publica la siguiente nota, también «muy expresiva»: «Un botón de muestra. Las elecciones para el Tribunal de Garantías no ha sido nada para lo que serán las municipales si las hace este Gobierno». «Pues que se va a quedar más solo el «estadista» que un ochol Y, al enfocar el resultado de las elecciones, dice «solo» esto «Luz»: «Según los datos oficiales conocidos hasta ahora, los resultados son gravemente adversos al Gobierno, a pesar de que los Municipios votantes no han sido modificados».

Pues a pesar de eso, ya lo ve el colega, antes tan defensor de la obra gubernamental. Con que sin eso... apaga y vámonos.

LA EPOCA En su número del lunes, y en la hoja suplemento, publica varios artículos de colaboración, figurando entre otros: «De cómo van las cosas de España», por Mariano Marfil; «Santones andaluces», de Fray Justo Pérez de Urbel; «Es necesario crear en España una Escuela de estudios visigodos», por Luis Araujo Costa; «Coullat Valera y el monumento a los Quinteros», de Luis Benayente; «La Reforma tributaria», de Baldomero Argente; etc.

AUTOBUSES Huesca-Zaragoza SALEN DIARIAMENTE A las 8'30 de la mañana y a las seis de la tarde. LLEGAN a las 9'30 de la mañana y siete y media de la tarde. Billetes reducidos de ida y vuelta. Encargos a domicilio

MISCELANEA

La lección de las elecciones

Los «burgos» podridos han dado otra vez señales de vida y han derrotado completamente la candidatura gubernamental. ¿Cómo los llamará ahora el señor Azaña? Más que «podridos», pero con toda su podredumbre no huelen tan mal que hagan huir al señor Azaña y a todo su Gobierno tapándose las narices y sin volver la cara...

Un aprovechado

Entra en el establecimiento un baturo y pregunta: —¿Cuánto cuesta la ración de bacalao en salsa? —Dos reales. —¿Y la salsa? —Hombre, la salsa, nada. —Pues sírvame usted una ración de salsa, que yo traigo un panecillo...

Partidos fuertes

La O. R. G. A. se deshace porque se retira de ella un diputado.

¡Oh consistencia y fortaleza la de algunos partidos políticos!

¿Cómo hará usted que le reconozcan una deuda?

Estando un día comiendo en un club de París el barón Rothschild, le dijo un amigo: —No estoy tranquilo. El otro día presté a X diez mil francos, sin recibo, y se ha marchado a Constantinopla.

Escribale usted —dijo el barón—. —Ya le he escrito, pero no me contesta.

—Entonces, amigo mío, póngale usted una carta en esta fórmula:

«Señor don Fulano de Tal: Cuando los turcos y las turcas le dejen a usted un rato libre, tenga usted la bondad de enviarme los veinte mil francos que le tengo prestados.»

—Pero si sólo me debe diez mil... —Pues por eso precisamente. De seguro que en cuanto reciba la carta responderá diciéndome que no debe más que la mitad de la cantidad que usted le reclama; y entonces, ¿para qué quiere usted más recibo?

ODEON

El local de los insuperables programas.

El domingo, día 10: Formidable programa doble. AMOR EN VENTA, interpretado por la genial artista Joan Crawford; y HEROS DE TACHUELA, interpretada por los colosales de la hilaridad Stan Laurel y Oliver Hardy.

Especialista del Hospital Provincial

Luis Gonzalvo Baeta Médico, especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Calle de Garbí, 12, Huesca

Suscríbese a «La Tierra»

UN ACTO DE CARIDAD

Con destino al padre de familia, obrero parado, a quien días atrás anunciamos con el fin de conseguirle trabajo o alguna ayuda económica, hemos recibido la cantidad de 10 pesetas. El donante desea que su nombre no sea conocido; por eso lo ocultamos para su mayor merecimiento, pero resaltamos el acto para pública edificación.

T. A. A.

Sección de montaña Peña-Guara

Esta Sociedad ha organizado para el próximo domingo día 10, una excursión colectiva a los pittorescos lugares de Hecho, San Pedro de Siresa y Selva de Oza. Para detalles dirigirse a la oficina de esta entidad. Socios, 14 pesetas. No socios, 15 pesetas.

Olimpia

Domingo próximo: Inauguración de la temporada. Estreno de la magnífica producción «Fox», de la presente temporada, totalmente hablada y cantada en español, EL REY DE LOS GITANOS, por José Mojica y Rosita Moreno.

Mañana, jueves: Presentación por un solo día de los ESPECTACULOS ATLANTES. Lujosa y espléndida presentación. Precios populares.

Cursillistas

Preparación de temas y lecciones prácticas por don Fernando San Martín, Las Cortes, 3, 1.º, izquierda.

Folleto de LA TIERRA

29

La República roja

Por ROBERTO W. CHAMBERS

que decirte. Pero ese... estudiante del Barrio Latino... es más joven que tú.

—No, ha cumplido ya veintiocho años.

—¡Pero si ha fracasado en todo... en Derecho... en Medicina... y últimamente en la Politécnica! ¡Si es un don nadie, sin pizca de talento! ¿Cómo le han dado ese nombramiento?

—Yo supongo que se le habrá dado por ser el más canalla de la cuadrilla. Toma a Marat abiertamente por modelo.

—¿Es posible que se atreva tan pronto?

—Creo que sí. Toda la Commune está chiflada con la Primera Revolución. Sus oradores ensalzan a Robespierre. No estamos en 1871; estamos en el año 79 de la Libertad; y el mes que viene no será

Abril, sino Germinal; han cogido el «Oficial» y le están arreglando a su medida. Todos los periódicos suprimidos por Thiers han vuelto a salir, y en cambio han suprimido los que se publicaban. Y lo más infame de todo —añadit Ellice bajando la voz— es que hoy han aparecido bandos en todas las paredes de París con el nombramiento del Comité de Seguridad Pública y el decreto resucitando la Ley de sospechosos.

—¡El reinado del Terror! —exclamó Landes. —Ahora habla tú —repuso Ellice—. ¿Qué necesitas de mí?

Juanto Ellice no tenía muchas ideas originales para ser un buen consejero, pero era un perfecto confidente y un excelente amigo; y después de escuchar con creciente agitación el relato de su amigo, concluyó dando un salto de impaciencia al oír que se trataba de hacer una expedición al Callejón de la Muerte.

—En cuanto a planes —concluyó diciendo Philip—. ¿Cuáles quieres que tenga? Soy el único protector de Juana de Brassac en esta crisis, y al mismo tiempo soy un hombre señalado por esos criminales que la tienen en su poder, y que ocupan los principales puestos del gobierno de la ciudad. Si la encuentro y tengo la suerte de arrancarla de Tribert, ¿dónde la llevo? Dentro de una hora debe estar camino de Chartres. Si esto no puede reali-

zarse, debe esconderse hasta que tenga ocasión de huir, pero ¿dónde se esconde? No conozco a nadie a quien me atreva a pedirle que la reciba. Por lo que su padre me dijo, me figuro que no tienen muchos amigos en París, y esos pocos, sabe Dios dónde estarán... Seguramente habrán huido a Versailles con el gobierno y el ejército. Supongamos que esta noche, por ejemplo, encontramos a Juana de Brassac en el Callejón de la Muerte. Supongamos que logramos sacarla de su encierro. En este caso, es muy probable que tengamos que correr, y supongamos que no podemos llegar a la estación...

—Es que no debemos dejar de llegar a la estación.

—Sí, pero con los registros domiciliarios y con la gullotina funcionando alegremente en todas las plazas y con Raül, Rigault ardiendo en deseos de ver mi cabeza en el cesto del serrín...

De pronto se quedaron silenciosos, porque sintieron llamar a la puerta.

—Escucha —murmuró Landes—. ¿Qué es eso? La puerta tiene campanilla; nadie llama a golpes. Los dos amigos aguardaron en silencio. Los golpes volvieron a sonar bajos y persistentes.

—No me explíco —murmuró Landes al oír de Ellice— cómo ha dejado pasar José a nadie sin conocerlo.

Por tercera vez sonaron los golpes, claros e imperativos.

Landes se dirigió a la puerta y la abrió de par en par.

Un hombrecillo cetrino, todo vestido de negro, excepción hecha de una banda roja, que le cruzaba el pecho, penetró en el cuarto silenciosamente, sin quitarse el sombrero. Dos soldados de la Guardia Nacional quisieron seguirle, pero les hizo señas de que se retirasen y cerró la puerta suavemente. Luego, con voz fría, dijo que deseaba ver al dueño de la casa.

—Yo soy el inquilino —repuso Landes, con el corazón oprimido—. ¿Quién es usted y qué quiere?

—Yo soy el ciudadano Varlet, encargado por el jefe de policía del arresto de un tal Henri Marsy, sospechoso de la Commune. ¿Cómo se llama usted?

—Philip Landes, pintor de profesión.

—¿Y este señor? —añadit mirando a Ellice.

—Juan D. Ellice, artista.

—¿Cómo se llama su vecino del estudio de enfrente?

—Moreau Gautier, escultor —respondió Landes—. El señor Ellice no vive aquí. Tenga la bondad de preguntarme a mí lo que desea saber.

—Preguntaré a quien me dé la gana —replicó el hombrecillo con la mayor naturalidad—. ¿Quién vive en el estudio de más allá?

Deputación de Huesca